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Objetivo de la consulta. 

Realizar un proceso de diálogo participativo y constructivo en la colonia Nueva Australia en 

conjunto con autoridades del programa de Convivencia Ciudadana y Mejoramiento de Barrio; 

que permitan conocer opiniones, intereses, expectativas e identificar inquietudes de beneficiarios 

y por ende rescatar experiencias y lecciones de nuevas prácticas.  

Metodología del proceso de consulta colonia Nueva Australia. 

La colonia Nueva Australia cuenta con un total de 363 lotes distribuidos de la siguientes manera: 

316 lotes habitados, 47 baldíos, 1 Centro Comunal, 1 kínder, 1 escuela y una cancha deportiva.  

Para realizar el proceso de consulta con beneficiarios de la colonia Nueva Australia, se 

implementaron diferentes acciones que permitieron exponer lineamientos a seguir en el 

desarrollo del programa a implementar.  

En este sentido se realizaron convocatorias1, boletines y trifolios2 informativos que fueron 

distribuidos3 en los 363 lotes habitados en la colonia Nueva Australia por el equipo Enlaces 

Técnicos Comunitarios ETEC sociales y promotores, además de la entrega de convocatorias en 

cada una de las casas, se colocaron cajas4 que contenían información pertinente acerca de la 

reunión de socialización con el objetivo especifico de avisar a la población sobre la asamblea de 

socialización de impactos del proyecto de consulta. 

Selección de actores claves a participar en proceso de consulta.  

A inicios se propuso la selección de actores considerándose a las autoridades comunitarias 
patronato, junta de agua y enlaces comunitarios; con el fin de contar con una representación 
comunitaria, pero en reunión de equipo técnico donde participaron enlaces Sociales y Unidad 
Coordinadora de Programa UCP se determinó que se convocaría a un representante por cada 
familia que habita en la colonia, de esta manera alcanzar una amplia participación comunitaria.    
 
Se realizó convocatoria por escrito5 la cual fue entregada al representante de cada hogar, 
levantándose el listado de actores participantes6; el IDECOAS/FHIS determino que era 
importante que toda la comunidad que habita en la colonia participara de la socialización del 
Programa ya que de esta forma se obtendría quórum de asamblea enriqueciendo la participación 
ciudadana y alcanzar acuerdos y por consiguiente aprobación de la agenda a tratar en el día de 
la consulta.  
                                                           
1 Ver Anexo 1: Diseño de convocatoria para proceso de consulta. 
2 Ver Anexo 6 Trifolio informativo sobre socialización del programa y proceso de consulta colonia Nueva  

Australia. 

3
Ver Anexo 2 Fotografías de Entrega de convocatoria a vecinos colonia Nueva Australia para proceso de 

consulta. 

4
Ver Anexo 3 Fotografías: Instalación de cajas informativas de convocatoria para proceso de consulta en 

lugares comerciales de la colonia Nueva Australia. 

5
Ver Anexo 1 Diseño de Convocatoria para el Proceso de Consulta. 

6 Ver Anexo 8: Listas de Asistencia  
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La convocatoria se elaboró con un tiempo prudencial de una semana de anticipación, se movilizó 
al equipo de campo (ETEC) para la entrega de las mismas así como el adjunto de boletines 
informativo7 que contenía el mensaje claro, preciso y conciso acerca de la asamblea, estas se 
colocaron en puntos estratégicos que agrupan cantidades de personas entre las que se 
mencionan las pulperías ubicadas en la colonia Nueva Australia.  
 

La reunión de socialización de impactos del proyecto de consulta se llevó a cabo en las 

instalaciones del Centro comunal de la colonia Nueva Australia, el día viernes 13 de abril del año 

2018, en un horario de 9:30 am 11.35 am desarrollando la siguiente agenda: 

1. Inscripción de participantes 

2. Comprobación de Quórum 

3. Apertura de Asamblea 

4. Discusión y Aprobación de Agenda 

5. Bienvenida a los participantes 

6. Oración  

7. Objetivos de la asamblea 

8. Priorización de proyectos 

9. Socialización del Plan de Consulta 

10. Consulta comunitaria y respuestas 

11. Compromisos y afirmaciones de la asamblea comunitaria. 

12. Firma de Acta Asamblea 

13. Cierre de la asamblea. 

 

Se expusieron los lineamientos a seguir en la construcción del componente de infraestructura y 

social, beneficios comunitarios, cambios que surgen al momento de implementar el proyecto en 

el barrio, etapas del proyecto de infraestructura, etapas de diseño, construcción de obras, 

implicaciones de construir obras de infraestructuras, riesgos, incomodidades, esquema de 

proceso de construcción.8 

El listado final de actores a convocar fue el siguiente: 

1. Representantes de junta administradora de agua. 

2. Representantes de patronato.  

3. Comunidad en general. 

4. ETEC-SOCIALES 

5. ETEC-URBANOS 

6. Promotores.  

7. Unidad Coordinadora de Programa. 

 

                                                           
7
 Ver anexo 6  Trifolio Informativo sobre socialización del Programa. 

8 Ver Anexo 5: Presentación PowerPoint del proceso de socialización de proyectos.  
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Se conto con la participación de 192 vecinos de la colonia Nueva Australia de los cuales 121 son 

mujeres y 54 hombres, 14 pertenecen al equipo de ETEC, y 3 UCP.9 

 

Desarrollo del evento.10 

El Ing. Sánchez, Enlace Técnico Comunitario Urbano (ETEC) de la colonia, da la bienvenida a 

los participantes luego explica a la asamblea la importancia de su asistencia a las reuniones y 

actividades del programa; resalta la relevancia de la participación comunitaria en la toma de 

decisiones y recuerdo a los asistentes los compromisos de participación comunitaria que 

incluyen el aporte de una contrapartida monetaria. Se menciona  que el programa será 

financiado con un préstamo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Se les recalcó a 

los participantes que el presupuesto y el aporte de contrapartida no ajustaría para la ejecución de 

la totalidad proyectos, por lo que sería necesario realizar la priorización de los proyectos. Una 

vez que se le explica a la asamblea se da por iniciada la misma con una oración dando gracias a 

Dios por la bendición del nuevo proyecto a ejecutarse en esta colonia. Se presentó a la mesa 

principal misma que estaba integrada por la Licda. Miriam Leiva, representante de la Unidad 

Coordinadora de Proyecto (UCP), Arquitecto Hugo Castillo, e Ingeniera Lilian López Mass 

asistentes de la UCP, Abog. Marta Hernández Presidenta del Patronato, señor Ivan Martínez 

Vice presidente de Junta de Agua.   

Seguidamente la Licda. Luz Fuentes Enlace Social de IDECOAS/FHIS corrobora la asistencia de 

los participantes para verificar si existe quorum para continuar con la misma, una vez 

comprobado el quórum se da lectura a la anterior agenda la cual es aprobada por los asistentes. 

Como introducción se presentó el video promocional del componente deportivo y de valores para 

jóvenes y niños como muestra de las actividades sociales incluidas en el programa.  

Se dieron palabras de agradecimiento por parte de la Coordinadora del Programa Lic. Mirian 

Leiva por la participación y asistencia a la asamblea, les manifiesta que espera seguir contando 

con el apoyo de todos, y que en el momento de ejecución de los proyectos de infraestructura, es 

importante que exista acompañamiento para el logro satisfactorio del proyecto. Sugiere a los 

participantes que si algo no les parece del desarrollo del mismo, esto le sea comunicado a las 

personas que están en campo, para encontrarle solución a las inquietudes. Se le recuerda a la 

comunidad que existe un mecanismo para presentar consultas, quejas y reclamos a través  de la 

oficina del programa instalada en la comunidad. Ésta consta con especialistas expertos en este 

tipo de procesos con experiencias exitosas en otros barrios. También les recalcó la importancia 

del cuidado de materiales de construcción; ya que de faltar o incurrir en pérdidas de los mismos 

esto afectaría la culminación del proyecto. Se les informó que el programa cuanta con temáticas 

encaminadas a la convivencia, emprendimientos, deportes para los jóvenes, saneamiento de la 

basura, recolección de toda la basura y reforestación.  

Se dio la palabra al Arquitecto Hugo Castillo Asistente de la Unidad coordinadora de proyecto 

donde explica cual es el objetivo de la asamblea, la priorización y  socialización del proyecto, la 

                                                           
9
 Ver anexo Listado de Asistencia 

10 Ver Anexo 4 Fotografías Desarrollo de socialización del proceso de consulta de la colonia Nueva 

Australia Centro Comunal Colonia Nueva Australia 
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elaboración de un proceso de consulta, impactos y el alcance del Programa de Convivencia 

Ciudadana y Mejoramiento de Barrio. 

Luego explico de la experiencia vivida en el complejo Ramón Amaya Amador, David Betancourt, 

Montes de Bendición y Arcieri, les informa sobre el presupuesto aproximado para la ejecución de 

proyectos. 

Se continuó con la priorización de proyectos, haciéndose de manera participativa, los habitantes 

votaron por cada proyecto por medio de un tiquete que les fue proporcionado al momento de la 

inscripción, con ello facilito la priorización de los mismos, logrando llegar a consenso y    

quedando de la siguiente manera: 

Orden de  

PROYECTOS 
Priorización 

1 Sistema de Alcantarillado Sanitario 

2 Sistema de Agua Potable 

3 Sistema Drenaje Pluvial 

4 Sistema vial 

5 
Ampliación de aulas de la Esc. en el área 
donde está la cancha. 

6 Mejoras del kínder 

7 Construcción de Centro Comunal 

8 Cancha polideportiva 

9 Mejoramiento Sistema Eléctrico 

 

Luego del proceso de votación el Arq. Castillo hace énfasis que el proyecto no solo es pavimento 

y tubería, les manifiesta que hay un componente social del cual serán participes. Se continúa con 

la presentación  en Power point cuyo contenido es el siguiente11: 

 Dinámica de comunicación en la presente asamblea 

 Temas de asamblea  

 Objetivos del programa  

 Priorización de proyectos 

 Nombre del programa  

 Proyectos a realizar componente infraestructura y social. 

 Beneficios comunitarios. 

 Cambios surgen en el barrio con el proyecto 

 Etapas que tiene un proyecto de infraestructura en el sector público. 

 Etapa de diseño de obras 

 Etapa de construcción de obras 

                                                           
11 Ver Anexo 5: Presentación PowerPoint del proceso de socialización de proyectos.  
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 Qué implica construir obras de infraestructura 

 Esquema de Proceso de construcción 

 Cuándo utilizo los sistemas de infraestructura 

 Medidas de mitigación en el barrio 

 Medidas de mitigación de impactos durante la ejecución de obras de infraestructura 

 Limitantes 

 Etapa de operación de sistemas 

 Atención y gestión de quejas y reclamos 

 Procedimiento de gestión 

 Compromisos y afirmaciones de la asamblea comunitaria. 

 Lugar dónde puedo informar sobre el proyecto. 

 

El Arquitecto Castillo hace mención del programa deportivo que se desarrollara en la comunidad, 

las capacitaciones de convivencia, cursos de emprendedores y el fortalecimiento de los mismos, 

menciona que el equipo de Enlaces técnicos urbanos, sociales y promotores de IDECOAS/FHIS 

cuentan con experiencia en los barrios donde ya se han ejecutado los mismos proyectos y que 

han sido de gran impacto para nuestro país y para la institución. 

 

Además se les recalcó que el financiamiento adquirido es un préstamo que hace el Banco 

Interamericano de Desarrollo (BID) al gobierno de la República el que se debe pagar con 

impuestos de cada ciudadano.  

 

Asimismo se informó sobre el proceso integral que se implementa generando los siguientes 

beneficios: 

 Mejor acceso vial 

 Mejor plusvalía  

 Mejor imagen 

 Mejor autoestima 

 Mejor convivencia 

 Mayor recreación  

 Mayor seguridad 

 Mejor fortalecimiento comunitario en gestión local 

 Mejor fortalecimiento humano y familiar  

 Provocando un impacto de convivencia social ciudadana.  

 

De esta forma se les explicó que el proyecto NO INCLUYE: 

 Reparaciones en las viviendas  

 Construcción de muros de contención en el interior de los propiedades privadas.  

 

 Un vecino le hace la pregunta al Arquitecto Castillo ¿No se sabe si es con ustedes o con 

la Alcaldía que tenemos que avocarnos ya que tenemos problema con la cuneta que 

están construyendo en la calle principal, la cual no tiene donde desembocar?, por lo que 

el Ing. Sánchez respondió, en todo proyecto hay un Ing. Residente y un supervisor de 
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obras, les sugirió avocarse a ellos que son los responsables de la ejecución del proyecto 

por parte de la alcaldía municipal para les den respuesta y solución a su problemática. 

 

 Don Oscar vecino de la comunidad menciono que vive en la calle principal cerca de la 

ferretería Waleska, pregunta ¿el proyecto llegara hasta ahí o continua hasta montes de 

los olivos?, ¿me tocara pagar?, responde el Arq. Castillo que todas las calles serán 

pavimentadas igual se atenderá la col. Montes de los olivos, se les recuerda que vamos 

a pavimentar las 9 colonias pero por los momentos se dará inicio con 4. Interviene el Ing. 

Sánchez y les amplia diciendo que  la alcaldía es parte del gobierno y que ellos 

pavimentaran hasta llegar a la Col Quezada y que lo que quede pendiente lo terminara 

el programa. 

 Don Daniel pregunta ¿El proyecto está sujeto a imprevisto? ¿hay seguridad en cuanto al 

diseño? ¿el financiamiento es seguro para ejecutar las obras o habrá que conseguir más 

financiamiento?, responde el Arq. Castillo realmente pensamos que está asegurado el 

financiamiento de 41 millones de lempiras con esto se abordara cada uno de los 

proyectos hasta que se acabe. Muy probablemente nos va ajustar hacer hasta el 5 o 6 

proyecto y los otros tengan que esperar financiamiento. 

 Un vecino hace la interrogante sobre la cancha que está situada cerca de la escuela, de 

la cual manifiesta que ese espacio es de riesgo por lo que solicita información, ¿que se 

construirá en ese espacio?, a lo que responde el Arq. Castillo que en ese espacio se 

construirán 4 aulas anexas a la escuela y que la cancha será construido atrás del centro 

comunal. 

 La directora del jardín de niños manifiesta su inquietud debida a que la asamblea no ha 

mencionado las mejoras del kínder  por lo que ella les hace la sugerencia a la asamblea 

de hacer las aulas de la escuela y seguido las mejoras del kínder, y pregunta ¿si será 

construida la segunda aula en el área del kínder?, respondiendo el Arq. Castillo entiendo 

que va la segunda aula del kínder, y le hace saber a la asamblea que de acuerdo a las 

votaciones la escuela queda en 5 (quinto) lugar y el kínder en 6 (sexto), por lo que la 

asamblea está de acuerdo con la votación. 

 Otro habitante de la colonia manifiesta que el proyecto de la cancha deportiva y el 

sistema eléctrico son importantes, recalca que ellos como abonados tiene un 

compromisos de pago con la energía eléctrica, y que deben es exigirles para arreglar 

transformadores, y que en ese momento la prioridad es luchar por la construcción de la 

cancha polideportivo, así que hace la moción a la asamblea de votar por el proyecto de 

la cancha, a lo que ellos responden por medio de votación, llegando a consenso de 

votos a favor de construcción de la cancha. 

Una vez concluido el proceso de priorización de proyectos, el Arq. Castillo inmediatamente les 

explico acerca de los  cambios que se dan cuando se implementan este tipo de proyectos en las 

comunidades entre ellos: 

1- Cambios en la superficie del suelo 

2- Más agua lluvia sobre la superficie  

3- Hay cortes de árboles  
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4- Aumenta el tráfico vehicular 

5- Aumenta el consumo de tarifa de agua potable 

6- Existe un pago por el uso del alcantarillado que emite el SANAA, una vez que se 

finaliza el proyecto. 

Al mismo tiempo explica las etapas tentativas de construcción de obras siendo el siguiente: 

1. Realizar diseño de obras (marzo 2018). 

2. Aprobación del contrato de préstamo (julio 2018). 

3. Cumplir con las condiciones previas al desembolso contrato de préstamo (agosto 2018  

4. Publicación de licitación de obras (septiembre 2018) 

5. Recepción de ofertas de empresas (Noviembre  2018  

6. Evaluación de Ofertas (Diciembre 2018) 

7. Comienzo de Obras (Enero 2019) 

8. Finalización de Obras (Octubre 2020) 

 

Rápidamente dice lo que implica la construcción de obras de infraestructura, que hay riesgos, 

hay enfermedades, incomodidades, hay accidentes, reclamos, y que por ende es necesario que 

ellos sensibilicen a otros vecinos de las situaciones que se producen al momento de 

implementación del proyecto, él arquitecto explica que la empresa SEISA ya entrego un borrador 

del diseño y que ya se está efectuando un trabajo, igualmente señaló y recalcó que hay que 

esperar la orden cuando se debe conectar al sistema del alcantarillado ya que el SANAA revisará 

el sistema antes de entregarles el proyecto. Por otra parte se solicita a la empresa que elabore 

un plan de acceso para definir las rutas alternas de movilización de los habitantes. 

Además habrá un procedimiento de atención y gestión a beneficiarios que se detalla a 

continuación: 

Cuadro de centro de atención de reclamos 

 

Datos Generales Especificaciones 

Lugar  

Oficina: Colonia Nueva Australia, calle principal, frente a la ferretería 

Waleska, bloque P, lote # 209 del  tanque de agua. 

 

Horarios de atención  
Lunes- Viernes de 8: 00 am- 4: 00pm  

Personal de Atención  ETEC asignado a la oficina  

Teléfono  
97630034 /99601255 
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Cuadro de Procedimiento de Gestión 

Tipo de solicitud Respuesta 
Tiempo de 

respuesta 

Información  
Respuesta Inmediata: se dará respuesta a la solicitud brindando la 

información requerida  
1 Semana  

Queja  

Respuesta: Se informara sobre la recepción de la solicitud y se dará respuesta 

según el análisis realizado a la queja en caso de no requerir especial atención.  

1 semana  
Atención a la queja: Cuando sea necesario después de informar que se 

atenderá la queja, lo más pronto posible de acuerdo a las capacidades de la 

UCP o los contratistas  

Reclamo  

Respuesta: se informara sobre la recepción de la solicitud y se dará respuesta 

al análisis realizado al reclamo  1 Semana  

Atención al reclamo: se atenderá el reclamo según corresponda y de acuerdo 

a la capacidad de respuesta de la UCP, contratistas o terceros según reclamo.  

Se tomaran las acciones necesarias para responder y / o minimizar el reclamo 

presentado evitando así futuras reclamaciones  

3 meses  

 

Una vez explicada el procedimiento de gestión de quejas, se pasó a concluir con la reunión se 

estableció compromisos y afirmaciones, mismos que fueron firmados por cada uno de los 

asistentes. Facilitándoles un documento que fue firmado por los asistentes, puntos que se 

mencionan a continuación. 

 

 La comunidad afirma que se le ha informado sobre el alcance de intervención del 

proyecto. 

 La comunidad se compromete a vigilar y responsabilizarse en cuanto a la limpieza de la 

comunidad. 

 La comunidad afirma que se han compartido los principales riesgos e impactos 

ambientales y sociales asociados por el programa. 

 La comunidad se da por entendida que en algunas actividades del plan de mitigación se 

requiere el apoyo de los mismos. 

 La comunidad afirma que se ha informado la forma en que se atenderá y gestionaran las 

quejas, reclamos o sugerencias. 

 La comunidad se compromete a brindar el apoyo para el desarrollo del proyecto en sus 

diferentes etapas. 
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 La comunidad a pesar de conocer los riesgos e implicaciones del proyecto se manifiesta 

contenta de la intervención del programa. 

 

Se dio por concluida la asamblea siendo las 11:35 am. 

Preguntas enfatizadas por beneficiarios asistentes a asamblea de socialización de 

programa colonia Nueva Australia. 

A continuación se presentan las interrogantes que se realizaron a lo largo de la socialización de 
impactos del proyecto de consulta. 
 

PREGUNTA REALIZADA POR LA 
COMUNIDAD 

RESPUESTA FACILITADA POR REPRESENTANTES DE LA 
UNIDAD CORDINADORA DE PROGRAMA. 

Un vecino le hace la pregunta ¿No 
se sabe si es con ustedes o con la 
Alcaldía que tenemos que 
avocarnos ya que tenemos 
problema con la cuneta que están 
construyendo en la calle principal, la 
cual no tiene donde desembocar? 

Ing. Sánchez respondió, en todo proyecto hay un Ing. Residente y 

un  supervisor  de obras, les sugirió avocarse a ellos que son los 

responsables de la ejecución del proyecto por parte de la alcaldía 

municipal para les den respuesta y solución a su problemática. 

Don Oscar menciono que vive en la 

calle principal cerca de la ferretería 

Waleska, pregunta ¿el proyecto 

llegara hasta ahí o continua hasta 

montes de los olivos?, ¿me tocara 

pagar? 

Arq. Castillo, todas las calles serán pavimentadas igual se 

atenderá la col. Montes de los olivos, se les recuerda que vamos 

a pavimentar las 9 colonias pero por los momentos se dará inicio 

con 4. Interviene el Ing. Sánchez y les amplia diciendo que  la 

alcaldía es parte del gobierno y que ellos pavimentaran hasta 

llegar a la Col Quezada y que lo que quede pendiente lo 

terminara el programa. 

Don Daniel pregunta ¿El proyecto 

está sujeto a imprevisto? ¿Hay 

seguridad en cuanto al diseño? ¿El 

financiamiento es seguro para 

ejecutar las obras o habrá que 

conseguir más financiamiento? 

Arq. Castillo realmente pensamos que está asegurado el 
financiamiento  de 41 millones de lempiras con esto se abordara 
cada uno de los proyectos hasta que se acabe. Muy 
probablemente nos va ajustar hacer hasta el 5 o 6 proyecto y los 
otros tengan que esperar financiamiento. 

Vecino hace la interrogante sobre la 

cancha que está situada cerca de la 

escuela, de la cual manifiesta que 

ese espacio es de riesgo por lo que 

solicita información, ¿que se 

construirá en ese espacio?  

Arq. Castillo que en ese espacio se construirán 4 aulas anexas a 

la escuela y que la cancha será construido atrás del centro 

comunal. 

La directora del jardín de niños 

pregunta ¿si será construida la 

segunda aula en el área del kínder?  

Arq. Castillo entiendo que va la segunda aula del kínder. 
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PREGUNTA REALIZADA POR LA 
COMUNIDAD 

RESPUESTA FACILITADA POR REPRESENTANTES DE LA 
UNIDAD CORDINADORA DE PROGRAMA. 

Otro habitante manifiesta que el 

proyecto de la cancha deportiva y el 

sistema eléctrico son importantes, 

pero que la prioridad es luchar por 

la construcción de la cancha 

polideportiva, así que hace la 

moción a la asamblea de votar por 

el proyecto de la cancha. 

La comunidad responde por medio de votación, llegando a 

consenso de votos a favor de construcción de la cancha. 

Don Daniel pregunta ¿El proyecto 

está sujeto a imprevisto? ¿Hay 

seguridad en cuanto al diseño? ¿El 

financiamiento es seguro para 

ejecutar las obras o habrá que 

conseguir más financiamiento? 

Arq. Castillo realmente pensamos que está asegurado el 
financiamiento  de 41 millones de lempiras con esto se abordara 
cada uno de los proyectos hasta que se acabe. Muy 
probablemente nos va ajustar hacer hasta el 5 o 6 proyecto y los 
otros tengan que esperar financiamiento. 

  

Resultado de socialización de acuerdos en Colonia Nueva Australia.  

Una vez concluida las acciones encaminadas para el desarrollo de la socialización del proceso 

de consulta, se elaboró nuevamente otro trifolio informativo12 que contiene los acuerdos y 

compromisos establecidos en asamblea desarrollada en las instalaciones del Centro Comunal 

colonia Nueva Australia el día viernes 13 del presente año, además contiene la inclusión de 

preguntas y respuestas realizados por las/os participantes de comunidad. 

Este trifolio informativo fue proporcionado a cada representante de la comunidad por medio de 

visita domiciliaria realizadas por el equipo ETEC- promotores sociales, así como el agregado de 

documento de información en los diferentes negocios que existen en la colonia (pulperías, 

mercaditos e iglesias etc.) con el objetivo de que los beneficiarios cuenten con la documentación 

fidedigna como resultado de la socialización del proceso de consultas y validada por la/os 

asistentes. 

                                                           
12

 Ver Anexo 7 Trifolio informativo sobre resultado de socialización del programa y proceso de consulta 

colonia Nueva Australia 
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Anexos 
 Anexo 1: Diseño de convocatoria para proceso de consulta.   

 

 

CONVOCATORIA.  

El Programa de Convivencia Ciudadana y 
Mejoramiento de Barrio, a través del Instituto de 
Desarrollo Comunitario Agua y Saneamiento 
IDECOAS- FHIS; por medio de la presente le 
convoca a la asamblea de carácter urgente, con el 
objetivo de Socializar el proyecto y realizar un  
procesos de consulta sobre los  impactos del 
mismo.  
 
Día: Viernes 13 de Abril 2018 
Lugar: Centro Comunal de la col. Nueva 
Australia.  
Hora: 9:30 am. 

 

___________________________   
           Lic. Miriam Leiva 
Coordinadora de Programa   
                                                             Cualquier consulta avocarse a las oficinas del tanque de agua col. Nueva 

Australia 

 Anexo 2 Fotografías de Entrega de convocatoria a vecinos colonia Nueva Australia 

para proceso de consulta.   
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 Anexo 3 Fotografías: Instalación de cajas informativas de convocatoria para proceso 

de consulta en lugares comerciales de la colonia Nueva Australia  
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 Anexo 4 Fotografías Desarrollo de socialización del proceso de consulta de la colonia 

Nueva Australia Centro Comunal Colonia Nueva Australia. 
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 Anexo 5: Presentación Power point del proceso de socialización de proyectos.  
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 Anexo 6 Trifolio informativo sobre socialización del programa y proceso de consulta colonia Nueva Australia.  

 



Informe Resumen Consulta Colonia Nueva Australia 

16 

 

 Anexo 7 Trifolio informativo sobre resultado de socialización del programa y proceso de consulta colonia Nueva Australia. 
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Anexo 8: Listas de Asistencia  

 Socialización de acuerdos y compromisos  del proceso de consulta en colonia Nueva 

Australia 

 Listado de confirmación de recepción de invitación a asamblea.  

 Listado firma de participantes asamblea comunitaria proceso de consulta colonia 

Nueva Australia.  

 



PROCESO DE CONSULTA  

Pasos a seguir en la socialización del programa con las nuevas 

colonias a intervenir: 

El primer paso fue identificar líderes de juntas de agua y de patronato de las colonias: 

Nueva Galilea, Nueva España, 25 de enero y Nueva Australia, se realizó por parte de ETEC 

urbano, ETEC social y Promotores, esta actividad se realizó con el objetivo de tener la 

primera reunión con los líderes de estas colonias para socializar la Intervención del 

programa PICU. La convocatoria se hizo para el centro comunal de la colonia Nueva 

España. 

Esta reunión se realizó en la colonia  Nueva España con líderes y lideresas de las colonias 

Nueva Galilea, Nueva España, 25 de Enero, Nueva Australia. En esta reunión se 

socializaron los proyectos que se desarrollaran con  el programa PICU, El diseño de Obra 

en las colonias y se atendió todas las consultas relacionadas con el proyecto, ente las 

cuales fueron: ¿Cuánto se pagaría por contrapartida? ¿Cuándo se iniciarían las Obras?  

¿Qué requisitos debe tener las colonias para poder tener los proyectos, ¿Por qué no se 

tomaba en cuenta la colonia Brisas del Mogote si reunía el requisito de tener agua? 

 

A las preguntas sobre cuando inician las obras se contestó que lo primero que se va hacer 

el diseño de las primeras 4 colonias con fondos del préstamo actual, que se está 

gestionando un préstamo por parte del Gobierno de la Republica a través de IDECOAS-

FHIS con el BID para el diseño de proyectos y ejecución de obras de las colonias que se les 

haga diseño y que este proceso lleva hasta 4 años para tener ejecutadas todas las obras. 

Se les informo que una vez aprobado el nuevo préstamo ya tendríamos los proyectos y 

que las colonias tienen que pagar L.6, 500.00 de contrapartida un equivalente al 3% de lo 

que se invierte por lote, que para esos en su momento se abrirá una cuenta por las 

organizaciones de la comunidad y que ahí todas propietarios de lote pagaran, una vez que 

se les autoriza se traspasa el dinero a IDECOAS-FHIS, que este dinero sirve para 

improvistos del proyecto y obras adicionales. 



Los requisitos que se consideran algunos indicadores como ser pobreza, densidad 

poblacional, que tengan agua potable entre otros, además se les explica que un factor que  

 

 

influye es que están en la misma zona donde se intervino en la actualidad, además el 

impacto que tienen estas colonias es la contaminación hacia la represa los laureles. 

Se recopilo la petición de la Colonia Brisas de Mogote y se le dijo que se va a consultar su 

solicitud y que se les convocara en una próxima reunión para el viernes 03 de marzo 

darles una respuesta a la misma. 

 

AYUDA MEMORIA 

 

Reunión con Líderes de Organizaciones 

Colonias: Nueva Galilea, Nueva España, Nueva Australia y 25 de Enero 

Lugar: Centro Comunal Col. Nueva España 

Agenda a Tratar: 

Bienvenida 

 Oración a Dios 

 Presentación de personal del programa PICU 

 Presentación de líderes y lideresas de las colonias  

 Objetivo de la Reunión 

 Lo que hace el programa en Infraestructura e Intervención Social 

 Alcances del primer paso dentro de las colonias (diseño de Obras) 

 Anunciar la Visita de Representantes de BID a colonias 

 Preguntas y Repuestas de Colonias 

 Intervención de personas de colonia Brisas del Mogote 

 Cierre de reunión. 

  
  



 
 
DESARROLLO DE AGENDA 
 

Inicio de la reunión fue a la hora programada 9:00 Am. Terminando a las 10:45 Am. 

Con una asistencia de 85 personas según listados dentro de los cuales 55 son de las 

colonias convocadas. 

 

La bienvenida se dio por parte del Ingeniero Ronmel Espinoza quien agradeció la 

puntualidad de las personas de las colonias Nueva España, Nueva Galilea, Nueva Australia 

y 25 de Enero. 

La Oración Fue dirigida por una de las personas que asistieron a la reunión concediendo la 

Bendición de Dios para las colonias por la llegada de Proyectos. 

Se procedió a la presentación del Equipo del Programa de Integración y Convivencia 

Urbana la que estaba integrada por el siguiente personal: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

Además acompaño Suyapa Matute Presidenta de la Junta de agua de Col. David 

Betancourt. 

 Presentación de líderes y lideresas de las organizaciones de las colonias 

beneficiadas con el diseño de proyectos las que detallamos a continuación: 

  

Nombre Cargo 

Ing. Ronmel Espinoza Enlace Urbano PICU 

Ing. Fernando Sánchez  Enlace Urbano PICU 

Lic. Carolina Sánchez Enlace Social PICU 

Lic. Leonel Ramos  Enlace Social PICU 

Yessica Ortiz  Promotora Social PICU 

Esther Euceda Promotora Social PICU 



 

NO NOMBRE Y APELLIDO COLONIA TELÉFONO ORGANIZACIÓN CARGO 

1 

Martha Elizabeth Hernández 

Troches 

Nueva Nueva 

Australia  Patronato Presidenta 

2 Wilson Samuel Yánez 

Nueva Nueva 

Australia  Patronato Vice-Presidente 

3 Leydi Castellano Castellano 

Nueva Nueva 

Australia  Patronato Secretaria 

4 Adriana del Carmen Mercado 

Nueva Nueva 

Australia  Patronato Vocal 2 

5 Juan Medrano 

Nueva Nueva 

Australia  Patronato Vocal 3 

6 Santos A. Martínez 

Nueva Nueva 

Australia  Patronato Vocal 

NO Nombre y Apellido Colonia  Organización Cargo 

1 Mario Elvir Valladares 

Nueva Nueva 

Australia  Junta de Agua Presidente 

2 Gloria E. Reyes Rubio 

Nueva Nueva 

Australia  Junta de Agua Tesorera 

3 Samuel Álvarez A. 

Nueva Nueva 

Australia  Junta de Agua Vocal 1 

4 Efraín Chávez 

Nueva Nueva 

Australia  Junta de Agua Fiscal 

NO Nombre y Apellido Colonia  Organización Cargo 

1 José Ángel Oyuela 25 de Enero  Junta de Agua Presidente 

2 Maritza Pérez 25 de Enero  Junta de Agua Vice-Presidente 

3 Kelvin Juval López Benegas 25 de Enero  Junta de Agua Secretario 

4 Blanca Rubenia Coello 25 de Enero  Junta de Agua Tesorero 

5 Amado Arrazola 25 de Enero  Junta de Agua Vocal 1 

6 Bertina Cerrato 25 de Enero  Junta de Agua Vocal 2 



 

 

 El Objetivo de la reunión fue presentado por el Ing. Ronmel Espinoza quien explico 

a las personas presente sobre la licitación para hacer diseño en las 4 colonias, el 

cual es el primer paso para gestionar préstamos para proyectos. 

 Se explicó que al tener préstamos aprobados para los proyectos el programa PICU 

realiza las diferentes intervenciones en infraestructura y social. 

El Ingeniero Ronmel y  el Ing. Fernando socializaron lo que el programa PICU hace en 

infraestructura, Los Enlaces sociales Leonel Ramos y Carolina Sánchez la intervención 

Social y los compromisos de las comunidades para el desarrollo de este tipo de proyectos.  

 Se socializo con las personas presentes la visita de representantes de BID a las 

colonias el próximo viernes 03 de marzo a las 10.00 am, y se Recalcó sobre la 

importancia del acompañamiento a los visitantes considerando la excelente 

oportunidad que estos personeros conozcan su realidad y su disposición positiva 

para apoyar los proyectos. Se les pidió estar presentes ese día. 

NO Nombre y Apellido Colonia  Organización Cargo 

1 Francisco Nolasco Nueva España  Junta de Agua Presidenta 

2 Rubén Augusto Pérez Nueva España  Junta de Agua Vice-Presidente 

3 Edgar Alonso Cañada Nueva España  Junta de Agua Fiscal 

4 Santos Oliva Izaguirre Nueva España  Junta de Agua Tesorero 

5 Odilia Consuelo Hernández Nueva España  Junta de Agua Secretaria 

6 Santos Catalino Solórzano Nueva España  Junta de Agua Vocal 1 

NO Nombre y Apellido Colonia  Organización Cargo 

1 Aldifonso Pérez Nueva Galilea  Junta de Agua Presidente 

2 Marlín Gabriel Gutiérrez Nueva Galilea  Junta de Agua Vice-Presidente 

3 Delmys Xiomara Reyes Nueva Galilea  Junta de Agua Tesorero 

4 Mary Yojana Amador Matute Nueva Galilea  Junta de Agua Fiscal 1 

5 

Manuel Antonio Alonzo 

Ilovares Nueva Galilea  Junta de Agua Vocal 2 

6 Dilenia Esther Núñez Nueva Galilea  Junta de Agua Vocal   



 

 Se les dio la palabra a los participantes para hacer una serie de preguntas y 

respuestas para aclarar dudas, pidieron la palabra los presidentes de patronato y 

juntas de agua agradeciendo la presencia del programa en las colonias y 

explicando que están con toda la disposición de apoyar ya que consideran que lo 

que se hace es una realidad y lo pueden ver en las colonias del Complejo Ramón 

Amaya Amador. 

 Se dio intervención a personas de la Colonia Brisas del Mogote quienes estaban 

representados por patronato, Junta de agua y vecinos para un total de 30 personas 

quienes solicitan que sea integrada esta colonia al levantamiento de diseños, que 

ellos están preparados para apoyar y que consideran que reúnen todos los 

requisitos de las otras 4 colonias y que es una colonia de 150 lotes. 

Los Ingenieros Fernando Sánchez y Ronmel Espinoza explicaron que no todas las colonias 

habían podido ser intervenidas para hacerles el diseño por asuntos financieros, que el 

diseño se estaba haciendo con fondos del préstamo anterior y que los recursos no son 

suficientes para incluir más colonias. 

Las personas se les dio la palabra  solicitaron que se buscara la manera de apoyarlos que 

estarán  presentes en la reunión en Visita de representantes de BID para solicitar apoyo. 

Los ETEC urbanos y sociales ante la insistencia y considerando la posición de esa colonia 

en la visita de BID se le pidió que si deseaban hacerlo que hicieran una comisión de solo 5 

personas para el día viernes y que 

expliquen su solicitud. (Anexo listado 

de colonia Brisas del mogote). 

 

 Previo a la reunión se realizó 

una visita de campo un día 

antes para hacer el 

acercamiento y conocer el 

salón donde se haría la reunión 

con las 4 colonias.  

 Los contactos de las juntas de 

FOTOS DE LA VISITA 



agua fueron facilitados por la Presidenta de la Junta de agua de la col. David 

Betancourt la Sra. Suyapa Argentina Matute quien nos acompañó en la visita de 

campo y brindo acompañamiento  durante la visita. (ANEXO 1) 

 

  



Fotos de la Reunión  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



LISTADO DE PARTICIPANTES COLONIAS NUEVA 

AUSTRALIA, NUEVA ESPAÑA, NUEVA GALILEA Y 25 DE 

ENERO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 

 

  

 

 



LISTA DE PERSONAS DE LA COLONIA BRISAS DEL MOGOTE 

QUE PARTICIPARON EN REUNIÓN 01 DE MARZO 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



 

  



 

Reunión # 2 

 

Fecha 03 de marzo de 2017 

Lugar: Centro Comunal col. Nueva España y recorrido por colonias 

La segunda reunión se realizó con 

representantes de BID encabezada por Irayra 

Ruiz y Sandra Bartels La UCP y el ETEC en esta 

reunión se desarrolló la siguiente agenda: 

 Bienvenida 

 Oración  

 Presentación de personal de BID 

 Socialización línea Base 

 Participación consultas los líderes de  

colonias 

 Recorrido comunitario por las colonias 

 Después de haber realizado la Bienvenida y la oración se le presentó a la 

comunidad a personal de BID e Irayda Ruiz explicó a la comunidad el proceso que 

el Banco realiza para otorgar el préstamo para los proyectos, y explica que la 

gestión de un nuevo préstamo es para abarcar unos tres mil lotes, lo que implica el 

beneficio para siete colonias que se podían incluir, además de las cuatro que se va 

hacer diseño estaría entrando al paquete la col. Brisas del Mogote, Nueva 

Jerusalén y Montes de los Olivos. Concientizo a la comunidad que este tipo de 

proyectos son con la participación comunitaria de todos los vecinos, que gracias a 

los proyectos que ejecuto PICU en las nueve colonias  y el compromiso de los 

habitantes de estas colonias que han pagado la contrapartida, han acompañado la 

ejecución de obras, la participación en capacitaciones y acciones sociales han 

garantizado el éxito para estar gestionando una nueva Etapa mediante otro 

préstamo. 

 



 Se socializo que además del diseño que se hace en las colonias se necesita levantar 

una línea Base mediante la aplicación de una encuesta, en las siete colonias, que 

viene un consultor y con el ETEC se hará el levantamiento del mismo. Que se 

necesita el acompañamiento durante este proceso. 

 La participación de la comunidad se orientó a dar gracias por haber llegado a sus 

colonias y que ellos están dispuestos a trabajar, que saben que es un gran 

beneficio para sus hijos. 

 Un líder comunitario hace la consulta sobre ¿cómo se haría la línea Base?, ¿qué 

aspectos se podían consultar o no en las colonias sobre seguridad? se les explica 

que la encuesta contiene un 

componente de seguridad, 

antes de aplicarla se va a 

socializar con líderes y con 

personas de la comunidad que 

estén interesados en conocer el 

contenido, previo 

levantamiento de la misma, 

para hacer los cambios que se 

consideren necesarios. 

 Se realizó caminata de reconocimiento de las colonias, saliendo de la Nueva 

España, pasando por la Huerta, luego a la Nueva Nueva Australia,  se llegó a la 

Brisas del Mogote y a la entrada a la colonia Nueva Jerusalén ahí se sumaron los 

líderes de esta colonia y los líderes dela Colonia Montes de los Olivos.  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

Caminata por las Nuevas colonias con consultoras BID, 

UCP, ETEC y líderes de las colonias 



 

TERCERA REUNIÓN CON LÍDERES DE LAS COLONIAS NUEVA GALILEA, NUEVA 

ESPAÑA, 25 DE ENERO, NUEVA AUSTRALIA, BRISAS DEL MOGOTE,  NUEVA  

JERUSALÉN, Y MONTES DE LOS OLIVOS. 

 

Se manejó la siguiente agenda: 

 Bienvenida 

 Oración 

 Presentación de consultor Mario Mecía 

 Socialización de encuesta 

 Consultas Preguntas y repuestas de la líderes comunitarios 

 Después de haber dado la bienvenida y hecho la oración por una persona 

de las colonias, se presentó al consultor Mario Mansilla quien explico a los 

presentes en qué consistía la encuesta, que cualquier observación la podían 

hacer, que se iniciaría con una prueba piloto en la colonia galilea, la que 

permitiría afinar la encuesta, para preparar ya el documento listo para 

aplicarlo en todas las colonias antes mencionadas. 

 Los líderes comunitarios que participaron explicaron que estaban listos 

para apoyar, para socializar con sus colonias, que solo les dijeran cuando 

comenzaba y que se comprometían a acompañar, expresaron que las 

preguntas de seguridad a pesar de generar cierta resistencia en los 

pobladores de la colonia si se podían preguntar en la encuesta.  

 Se realizó recorrido exploratorio de consultor junto a todos los líderes en 

todas las colonias antes mencionadas, es importante mencionar que en el 

recorrido exploratorio se reconoció que se quedaban dos colonias en 

medio entre ellas La Huerta y Altos de la Quezada, el consultor dijo que 

indagaría si se podían levantar en la línea base. 

 Al día siguiente se aplicó la prueba piloto en la colonia Nueva Galilea la cual 

se contó con el acompañamiento   de líderes comunitarios.   

 El consultor Mario Mancia se reunió con todos los encuestadores para 

revisar la encuesta y hacer las rectificaciones de acuerdo a las 

observaciones hechas en la prueba piloto. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Después que el consultor hiso la indagación si se incluían las colonias La 

Huerta y Altos de la Quezada se planifico hacer una Caminata Exploratoria, 

para lo cual se visitó a los líderes de organizaciones comunitarias de estas 

dos colonias, se socializo los proyectos, el levantamiento de la línea base y 

se procedió hacer recorrido. 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 Reunión y recorrido 

socialización de Línea 

  



 

AYUDA MEMORIA 

FECHA: 02 de marzo 2018 

Lugar: Centro Comunal de la Colonia Nueva Australia 

Colonia: Nueva Australia 

Hora: 9:30 am. 

Agenda:  

 Oración  

 Presentación y Bienvenida 

 Socialización de diseños. 

 Proceso de Consulta 

 Acuerdo y Compromisos 

 Cierre de la Reunión 

Asunto: Socialización de diseños. 

Desarrollo: 

El día   02  de marzo del presente mes, reunidos en el centro comunal de la colonia 

Nueva Australia se dio por iniciada la reunión dando primeramente  gracias a Dios; 

seguidamente se dio lectura a la agenda de trabajo. 

Se contó con la presencia personal dela Unidad Coordinadora de Proyectos IDECOAS, 

Personal  de Campo PICU, Empresa SEISA y líderes comunitarios, Patronatos y Juntas 

de Agua. 

Después de haber hecho la Oración se dio la bienvenida a los participantes. 

La coordinadora de PICU, dio una reseña de cómo se ha venido trabajando por parte 

del programa el proceso de gestión de los proyectos; explicando que se realizó la línea 

base en cada colonia, dando inicio con los diseños  para conocer los indicadores de la 

elegibilidad y factibilidad de la inversión de estos proyectos  de convivencia ciudadana 

y mejoramiento de barrios, requisito establecido por el Banco Interamericano de 



Desarrollo (BID) para la aprobación de un nuevo préstamo para continuar con el 

programa. 

Además el préstamo se firmara en los primeros meses del año y estaría  listos los 

desembolsos en un tiempo de seis  meses. Recalcó sobre  el aporte comunitario de 

cada una de las colonias, el acompañamiento que hará cada uno de los vecinos 

referente a las incomodidades o problemas que se tendrán durante la ejecución.  

Se informó que se dará inicio del diseño de proyectos con las colonias que tienen el 

servicio de agua potable. Del aporte comunitario estos fondos se realizan obras 

complementarias o solución de problemas que se presentan en la ejecución de 

proyectos (imprevistos) en cada colonia. 

También explico cuáles son las intervenciones que se tendrán que socializar en el 

programa tanto sociales como de infraestructura y que además es un  programa de 

convivencia, de capacitación para fortalecer las familias, emprendedores y 

capacitaciones en deportes y valores. 

Luego el Ing. Ronal presenta y socializa los proyectos a ser ejecutados en la colonia, 

los participantes aprueban los diseños a ser ejecutados. 

           Se concluyó la reunión siendo las 11:00 am. 



LISTA DE ASITENCIA 

REUNION CON ORGANIACIONES DE BASE/UCP/PICU/SEISA 

 

  

  



    

  



  

  



 

FOTOGRAFÍAS 

  



GRUPO FOCAL DE LÍDERES DE LA COLONIA NUEVA AUSTRALIA. 

CONSULTA SOBRE PROBLEMAS QUE SE PUEDEN GENERAR EN EL 

PROYECTO. 

Lugar y Fecha: Col. Nueva Australia 12 de marzo 2018 

Hora: 9:30 a 12:00 M 

Problemas identificados por líderes según los que pueden afectar el desarrollo de los 

proyectos, también se elaboró la historia, misión y visión de la colonia Nueva Australia: 

Problema identificado Acuerdo como repuesta al problema 

identificado. 

 Acompañamiento: Líderes comunitarios  

expresan que los habitantes de la colonia 

Nueva Australia son poco colaboradores y 

no les gusta participar. Consideran que es 

conveniente socializar en la asamblea esta 

actividad para que puedan 

comprometerse, ya que ellos van a querer 

que solo los líderes de organizaciones 

brindemos el acompañamiento.  

 Llevar a asamblea la aprobación de 

compromiso y acompañamiento obligatorio 

de todas las familias de la comunidad. 

 

 El pago de contrapartida es otra 

preocupación, ya que algunas familias no 

asumen el compromiso de pagar 

inversiones de proyectos. por otra parte 

existe desconfianza si se apertura una 

cuenta por alguna organización de la 

comunidad.  

 Consultar en asamblea si toda la comunidad 

está dispuesta a participar  y a 

comprometerse a pagar la contraparte, 

firmando un acta de compromiso. 

 Además consultar para crear una cuenta con 

la firma de organizaciones comunitarias. 

 Consultan sobre el problema cuando se 

suspenda el servicio de agua potable por 

ejecución de Obras, considerando que la 

comunidad solo tiene el servicio una vez a 

la semana, y como aminorar el impacto 

para que ese día que reciben agua y se 

 A esta consulta, se organizara con las 

empresas ejecutoras del proyecto y junta de 

agua un trabajo coordinado el cual se hará 

mediante un reporte semanal anticipado de 

los puntos de trabajo y una coordinación de 

pronta respuesta  a los problemas  que se 



pueda garantizar el servicio. presenten. 

 

 Manejo de la información del proyecto es 

otra preocupación que expresaron las 

personas de la comunidad  

 

 Se indicó que el programa  se instala en las 

colonias, el compromiso de la comunidad es 

proveer  un espacio físico, desde ese lugar se 

atiende  las consultas y problemas que se 

presentes durante la ejecución del proyecto, 

la atención es de lunes a viernes, se le brindan 

a la comunidad números de teléfono de 

enlaces sociales- urbanos y promotores para 

atender consultas,  y para que exista  mejor 

comunicación, es necesario que sean 

nombrados enlaces comunitarios por Bloques. 

Los líderes se comprometieron en llevar a 

asamblea este último punto. 

 Que se hará con los propietarios de lotes 

que se hayan salido al área de su terreno 

según escritura invadiendo aceras, calles y 

áreas verdes, como también  de solares 

baldíos. 

 se explica el alcance de programa que en 

ningún momento va a generar un conflicto en 

la comunidad y aún más con vecinos que ya 

tiene obra construida,  en cuanto a los diseños 

el programa le ordena a la empresa 

contratada para este fin se haga con lo que 

cuenta la comunidad, pero si la comunidad 

con sus organizaciones comunitarias logra 

dialogar con el  vecino que libere el área que 

no lo corresponde es algo que tiene que 

hacerse antes que termine el diseño de las 

obras. Con los solares baldíos es importante 

que patronato les informe referente a la 

nueva intervención y que cada propietario se 

responsabilice de su predio en cuanto a 

limpieza y cercado del mismo. 

 



LISTADO DE PARTICIPANTES 

  

 

 



FOTOGRAFÍAS 

  
Visión 

La Nueva Australia, una 

colonia desarrollada, que  

cuenta con todos los 

servicios básicos y de 

infraestructura con mejores 

espacios educativos y 

recreativos, calles 

iluminadas y seguras donde 

las familias convivamos en 

paz y armonía. 

Misión 

Con el apoyo y unión  de  

las Organizaciones de  

base, actores claves y 

líderes comunitarios 

trabajaremos en 

conjunto  para alcanzar 

nuestros objetivos, 

satisfaciendo las 

necesidades básicas de 

nuestra Comunidad. 



 

A Y U D A   M E M O R I A 

 

ASUNTO: Socialización de Historia, Misión  y Visión 

LUGAR: Centro Comunal colonia Nueva Australia 

DIA: Viernes 

HORA: 9:30 am. 

FECHA: 04 de Abril 2018 

 

DESARROLLO DE LA ASAMBLEA:  

En el marco del Proyecto Mejoramiento de Barrios y Convivencia Ciudadana según 

préstamo HO-L1187 se llevó a cabo la Primera Asamblea Comunitaria en el lugar que 

ocupa el centro comunal  de la colonia Nueva Australia para dar a conocer los trabajos 

que se abordaran tanto en la parte social como en la parte de infraestructura; cabe 

destacar que previo a esta asamblea el equipo técnico del Programa de Convivencia 

Ciudadana y Mejoramiento e Barrio(PCCMB), se desplazó para hacer la invitación 

mediante visita domiciliaria y entrega de convocatorias y  dar por enteradas a las 

personas, mediante  la asamblea a realizar cuyo objetivo fue que los asistentes 

conocieran de los procesos que conlleva el proyecto en mención, así como las 

responsabilidades de cada dueño de lote de la colonia. Es importante mencionar que 

esta asamblea tuvo una participación del 90% de propietarios o representantes de 

lote, por lo que el restante 10% que es mínimo se darán por enterados por el efecto 

multiplicador de los asistentes. 

  



 

Agenda de asamblea: 

 Inscripción de participantes 

 Bienvenida y Oración 

 Presentación de personal de PICU 

 Aprobación del Plan de Mejoramiento de Barrio  (PIMB). 

 Lectura de la historia de la colonia. 

 Lectura Misión  y Visión. 

 Acuerdo de acompañamiento Comunitario 

 Firma de Actas por cada propietario de lote. 

 Elección de la organización de base que realizara la apertura de la cuenta para 

el depósito de los pagos de  la contrapartida. 

  Compromisos Comunitarios. 

 Participación en Procesos de consultas relacionado con el impacto del proyecto 

 Participación en los procesos Sociales 

 Nombramiento de enlaces comunitarios. 

 

En esta asamblea participaron los siguientes: 

 Representante de la UCP 

 Equipo Técnico del Programa de Convivencia Ciudadana y 

Mejoramiento de Barrio  (PCCMB). 

 Miembros de la Junta de Agua de la colonia Nueva Australia 

 Miembros del Patronato de la colonia Nueva Australia 

 Habitantes de la colonia Nueva Australia. 

Se da la bienvenida por parte del Ingeniero Fernando Sánchez, luego se hace la  

Invocación a Dios por parte de un representante de la colonia. 

Se continúa con la presentación del Programa de Convivencia Ciudadana y 

Mejoramiento de Barrio por parte de la Licda. Mirian Leiva y todo su equipo de 

Trabajo. 

  Se presentaron Los Equipos Técnicos de Enlace Social –Urbano y promotores 

Comunitario cada equipo asignados a cada una de las colonias, se realizó. Se continuo 



con la lectura de la historia de la colonia Nueva Australia, por lo que se indicó que si 

algún  

 

 

Presente quería agregar o quitar  algo a la historia de su colonia podía  hacerlo al final 

de la lectura de la misma, se les notifico que esta información fue facilitada por las 

organizaciones de base (patronato y junta de agua),  y algunos actores claves, se 

consultó a la magna asamblea si había algo que agregar  a la historia. Quedando 

aprobada. 

Luego se procedió a la lectura de la Misión y Visión de la colonia, donde se les explico 

que ambas fueron realizadas con el apoyo de miembros  del Patronato,  miembros de 

la junta de Agua, centros Educativos y líderes naturales de la colonia. 

Interviene la Coordinadora del Programa Lic. Mirian Leiva dando palabras de 

agradecimiento por la participación en la asistencia a la Asamblea y les recalca  que 

continúen apoyando, les solicito apoyo en  la participación ya que es fundamental para 

lograr cada uno de los objetivos, metas y  sueños propuestos en cada comunidad. Y 

sobre todo viendo el bien común de toda la colonia, no solamente el bien individual. 

 

El Arquitecto Hugo Castillo: 

Como equipo estamos bastante contentos y entusiasmados de estar en esta asamblea 

del lanzamiento del Programa de Convivencia Ciudadana y Mejoramiento de Barrio ya 

que este programa es financiado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID),  es 

decir que es un préstamo de 20 millones de dólares que le tocan al FHIS y es un 

préstamo que vamos a pagar todos los hondureños. No solo es responsabilidad de los 

líderes del Patronato y La junta de agua, así que es responsabilidad de cada vecino que 

habita en esta comunidad. 

 

Hablo sobre la contrapartida comunitaria ya que la comunidad tiene que tener pagado 

el 80% de la contrapartida del proyecto antes de su inicio, se realizaran asambleas 

para la priorización de los proyectos por lo que pidió prever con cuidado  los 

proyectos ya que según el orden así se ejecutaran. En la misma asamblea se les 

notificara el monto de la contrapartida que se depositara en una cuenta que 

manejaran bien la junta de agua  o el patronato o ambas directivas, donde se llevara 



un control de pago de cada beneficiario también se les notifico que entre toda la 

colonia pagaran también la contrapartida de las áreas sociales de la colonia. Ya que la  

 

 

contrapartida servirá para pagar la tasa de desagüe al SANAA y si hace  falta alguna 

obra por finalizar se utiliza este dinero del aporte  comunitario, por lo que todas las 

personas tienen que pagar su contrapartida. A mediados del siguiente año 2019 va a 

salir publicado en los periódicos el aviso de licitación donde IDECOAS-FHIS está 

solicitando ofertar para la construcción de los sistemas en la colonia: Nueva Australia, 

Nueva Galilea, Nueva España y 25 de Enero. 

Se procedió a la elección de las personas que serán responsables de la apertura de la 

cuenta para el depósito de la contrapartida por lo que  la asamblea  eligió  por medio 

de votación por unanimidad decidieron  que fuera el Patronato que manejara la 

cuenta de la contrapartida ya que el mismo cuenta  con toda su documentación al día, 

su Personería jurídica inscrita en la Gaceta y los  requisito del programa tienen que 

estar legalizados como junta, por lo que la Junta de Agua aun no cuentan con la 

legalización correspondiente. 

También expreso que una vez que inicien los proyectos urbanos, los enlaces 

comunitarios y comunidad en general serán los responsables de brindar el 

acompañamiento a los ETEC, empleados de las empresas ejecutoras de los trabajos en 

mención. 

 

Preguntas y Respuestas que surgieron en la asamblea 

Un habitante de la colonia realizo la pregunta.  

¿Si existe la necesidad de dar un pase de servidumbre es obligatorio dar ese permiso? 

Respuesta: Arq. Hugo Castillo 

Realmente fuimos diseñando  sobre la marcha nos quedan muchos problemas que 

tenemos que resolver, es muy importante pasar  las tuberías por el terreno del vecino 

, ya que  la meta es que nos conectemos todos y para eso es necesario que demos este 

tipo de permiso, pero cada situación se va a atender de forma individual.  

El Ingeniero Fernando Sánchez, hace la observación sobre las personas que ya tienen 

su conexiones o cajas de registros que construyo la Alcaldía Municipal. 



Es bueno aclarar,  que el hecho que algunos lotes  ya tengan aguas negras en la calle 

principal y la parte de la escuela  este pavimentado, no quiere que decir  que no van a 

pagar su contrapartida, eso tiene que ser claro, porque igual la tasa de desagüe es  

 

 

obligatoria pagarla todos  y aparte no solo son esas dos obras que trae el proyecto, 

sino que también es la mejora de la red de agua potable, diseño de la escuela, Kínder, 

Cancha deportiva todas las áreas sociales.  El ingeniero Sánchez Pregunta a la 

asamblea si se les pido dinero para elaborar el diseño de obra. A lo que la asamblea 

responde que No. 

También explica que Incluso el proyecto que se está haciendo por parte de la Alcaldía 

y la empresa SEISA y por la topografía del terreno se encontró con pura piedra y  a la 

alcaldía  no le ajusto el presupuesto  para terminar este proyecto, por lo que a través 

de IDECOAS-FHIS y el programa corresponde completar las obras que ellos no 

terminaron por el incremento de los costos, nosotros terminaremos el colector que va 

pegado hasta donde se conectara el sistema y terminar todas las calles pavimentada, 

por lo que no sería justo que si ya tengo pavimento y aguas negras no pague y no me 

importe el vecino de atrás, por lo que toda la  comunidad  tendrán que pagar la 

contrapartida. 

 

Una habitante de la colonia realizo la pregunta  

¿La Escuela y el Kínder quienes pagaran la contrapartida ¿los padres de familia? 

Respuesta Arq. Hugo Castillo 

Tanto la Escuela, Kínder y las áreas sociales lo va a cubrir la comunidad con los 

6,500.00 lempiras que pagara cada propietario de cada lote, por lo que está incluido 

entre todos los beneficiarios de la colonia. 

Se dio por finalizada la asamblea,  Siendo las 11:00 am. 

 

Acuerdos: 

Cumplir lo firmado en el Acta de compromiso 

Abrir la cuenta de  contrapartida en el banco por parte de la junta directiva del 

Patronato. 



Tener listo el número de cuenta para la siguiente asamblea para dárselo a los 

propietarios de cada lote. 

 

 

 

Que todos los dueños de lotes de la colonia Nueva Australia pagara la contrapartida 

aun los que están en la calle principal que ya cuentan con su calle pavimentada y su 

conexión al alcantarillado sanitario. 

La comunidad y los líderes participantes en la asamblea se comprometieron a apoyar 

a los equipos de trabajo, brindando acompañamiento al personal del Programa y a la 

compañía constructora hasta el final del proyecto. 

Tener pagado el 80% de la contrapartida antes del inicio del proyecto entre los meses 

de noviembre a principio del mes de diciembre. 

La participación en todos los eventos realizados por el PROGRAMA DE CONVIVENCIA 

CIUDADANA Y MEJORAMIENTO DE BARRIO 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



LISTA DE ASISTENCIA DE ASAMBLEA 

 



 

 

 

 

 



 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

  



 

 

 

 

 

  

NO. NOMBRE IDENTIDAD TELEFONO COLONIA 

1 YESSICA ORTIZ  0801-1980-06450 9885-0022 IDECOAS/FHIS/ PICU 

2 LEONEL RAMOS RAMOS 0816-1976-00250 8984-7580 IDECOAS/FHIS/ PICU 

3 IRMA ESTHER EUCEDA  0301-1974-01394 9886-9424 IDECOAS/FHIS/ PICU 

4 FLAVIO HERNANDEZ  0801-1981-03324 9822-0312 IDECOAS/FHIS/ PICU 

5 LUZ FUENTES 0801-1974-08516 9960-1255 IDECOAS/FHIS/ PICU 

6 LORENA PONCE 0715-1982-00756 9681-3082 IDECOAS/FHIS/ PICU 

7 ZULMA NUÑEZ 0101-1975-01010 3186-978 IDECOAS/FHIS/ PICU 

8 CARLOS UMANZOR 0312-1985-00399 9552-5108 IDECOAS/FHIS/ PICU 

9 CARLOS GONZALES 0801-1980-06450 9923-2313 IDECOAS/FHIS/ PICU 

10 CAROLINA SANCHEZ 0712-1985-00477 9899-9975 IDECOAS/FHIS/ PICU 

11 SONIA CANO 1807-1966-00520 3267-8093 IDECOAS/FHIS/ PICU 

12 LESVY ALEMAN 1709-1073-00381 3299-0229 IDECOAS/FHIS/ PICU 

13 KARLA VELASQUEZ 0801-1979-11392 9505-5993 IDECOAS/FHIS/ PICU 

14 RONMEL ESPINOZA 0801-1977-00772 9569-9058 IDECOAS/FHIS/ PICU 

15 HUGO CASTILLO   9972-6163 IDECOAS/FHIS/ PICU 

16 LILIAN MAS   3304-6327 IDECOAS/FHIS/ PICU 

17 MIRIAN LEIVA   9942-9190 IDECOAS/FHIS/ PICU 
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AYUDA MEMORIA 

II ASAMBLEA COMUNITARIA COLONIA NUEVA AUSTRALIA 

           Hora de inicio: 9:30 am     

           Agenda de la asamblea 

 Inscripción de participantes 

 Comprobación de Quórum 

 Apertura de Asamblea 

 Discusión y Aprobación de Agenda 

 Bienvenida a los participantes 

 Oración  

 Objetivos del programa 

 Priorización de Proyectos 

 Socialización del Plan de Consulta 

 Consulta comunitaria y respuestas 

 Compromisos y afirmaciones de la asamblea comunitaria. 

 Firma de Acta Asamblea 

 Cierre de la asamblea. 

OBJETIVOS DEL PROGRAMA: 

Socializar la firma de las actas de compromiso por parte del propietario de cada lote. 

Priorización de proyectos según votación por parte de los beneficiarios del proyecto 

de la colonia. 

Con fecha 13 de abril del 2018, en las instalaciones del Centro Comunal de la colonia 

Nueva Australia se llevó a cabo la asamblea informativa con el PROGRAMA DE 

CONVIVENCIA CIUDADANA Y MEJORAMIENTO DE BARRIO. 

A continuación el Ing. Sánchez da la bienvenida a los participantes luego explica  a la 

asamblea los motivos del porque es importante la asistencia a este tipo de reuniones, 

ya que las decisiones a tomar en la misma depende de ellos como comunidad, también 

les explica sobre el aporte de contrapartida y el préstamo que es financiado por parte 

del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), se les recalca que el presupuesto y el 

aporte de contrapartida no ajustara para la ejecución de todos los proyectos, por lo 



que es necesario realizar bien la priorización de los proyectos. Una vez que se le 

explica a la asamblea se da por iniciada la misma  con una oración dando gracias a 

Dios por la bendición del nuevo proyecto a ejecutarse en esta colonia. Se  presentó a la 

mesa principal misma que estaba integrada por la Licenciada Miriam Leiva, 

representante de la Unidad Coordinadora de Proyecto (UCP), Arquitecto Hugo 

Castillo, e Ingeniera Lilian López Mass asistentes de la UCP, Abog. Marta Presidenta 

del Patronato, señor Juan Manuel Ponce Vice presidente de Junta de Agua y la 

asamblea comunitaria.   

Seguidamente la Licda. Luz Fuentes Enlace social de IDECOAS/FHIS corrobora la 

asistencia de los participantes para verificar si existe quorum para continuar con la 

misma, una vez comprobado el quórum se da lectura a la anterior agenda la cual es 

aprobada por los asistentes. Luego se presenta un video de deportes. 

Se dan palabras de agradecimiento por parte de la Coordinadora del Programa Lic. 

Mirian Leiva por la participación y asistencia a la asamblea, les manifiesta que espera 

seguir contando con el apoyo de todos, y que en el momento de ejecución de los 

proyectos de infraestructura, es importante que exista acompañamiento para el logro 

satisfactorio del proyecto, sugiere a los participantes que si algo no les parece del 

desarrollo del mismo que  conviene sea comunicado a las personas que están en 

campo, para encontrarle solución a las inquietudes, en cada oficina tenemos 

especialistas con experiencia en este tipo de procesos  ya que se ejecutaron proyectos 

en colonias de renombre en las cuales se obtuvo éxito, también les recalco del cuido 

de materiales ya que de faltar o incurrir en pérdidas de los mismos esto afecta en la 

culminación del proyecto, se cuenta con acciones de convivencia y tema de 

emprendimiento, temas de deporte para los jóvenes, saneamiento de la basura, 

tenemos  un compromiso de empezar a recoger toda la basura, antes de que 

empecemos con las obras de infraestructura de tal manera que  esto genere 

costumbre de aseo comunitario de recoger y darle el tratamiento adecuado a la basura 

sobretodo porque es un tema de  salubridad y que se mire bonita y limpia la colonia. 

También se reforestaran algunas áreas de la colonia. 

 

Lectura y explicación de las obras y la Priorización de las mismas: 

 Arquitecto Hugo Castillo: 

Este día ustedes como habitantes de la colonia Nueva Australia van a decidir 

qué proyectos se van hacer primero, por lo que vamos a definir qué es lo que 



vamos hacer estos próximos 4 0 5 años, por lo que la comunidad también tiene 

que involucrarse en los proyectos para que estos queden bien. 

Hoy vamos hacer en esta asamblea tres cosas  

 Tener una idea clara de que consiste el proyecto y que es lo que no incluye. 

 Ponernos de acuerdo que proyectos vamos hacer seleccionados por medio de 

votación por parte de los participantes en la asamblea. 

 Si ustedes tienen alguna consulta, alguna inconformidad que es lo que vamos 

hacer. 

 

El proyecto no solo es pavimento y tubos, también están estos componentes sociales 

que con la contrapartida que ustedes están aportando los están apoyando, hay 

actividades para los adultos talleres de emprendedores. 

 

PRIORIZACION DE LOS PROYECTOS 

El presupuesto es fijo es en base a la cantidad de lotes que son 390 para la colonia 

Nueva Australia tenemos casi 39 millones de lempiras y también eso es lo que da el 

banco y ustedes con la contrapartida los 6500 Lps. Esperamos hacer la cantidad de 

2,535.000 para que nos dé un aproximado total de 41 millones de lempiras. 

 ¿Por lo que proyectos vamos hacer primero y que proyectos vamos hacer después? 

Por lo que por medio de votación vamos a priorizar los proyectos que se ejecutaran 

primero. 

 

 

 

 

 

 

 

 

ORDEN DE 

PRIORIZACIÓN 

 

NOMBRE DE LOS PROYECTOS A EJECUTAR EN LA COLONIA 

NUEVA AUSTRALIA 

1 Sistema de Alcantarillado Sanitario 

2 Sistema del Agua potable 

3 Drenaje Pluvial  

4 Sistema  Vial 

5 La construcción de la Escuela en la Cancha 

6 Mejoras en el Kínder 

7 Mejoras al Centro Comunal 

8 Cancha deportiva 

9 Mejoras al sistema Eléctrico 



 

 

PREGUNTAS Y RESPUESTAS QUE SURGIERON EN LA ASAMBLEA 

 

 Un habitante de la colonia realizo la pregunta  

¿No sé si con ustedes o con la Alcaldía, el problema que tenemos en la esquina que la 

cuneta de agua de aquel lado y de este lado de la calle principal que está 

pavimentando la Alcaldía va a desembocar aun solo lado nosotros en ese sector, nos 

vamos a inundar cuando llueva, a quien nos vamos avocar? 

 Respuesta 

 Ingeniero Fernando Sánchez 

Realmente en todo proyecto hay un ingeniero residente y hay un ingeniero de 

supervisión, son las personas a las que se tiene que abocar, no se tiene que abocar al 

maestro de obra ni al albañil, porque ellos lo único que anda prestando su servicio y 

por eso les pagan, ellos solo son dirigidos entonces cuando se presente un problema 

se va a dirigir al constructor y al supervisor, como va a quedar ahí y tienen que buscar 

una solución. 

 Arquitecto Hugo pregunta ¿qué les pareció el video que miraron de los jóvenes 

practicando deportes del proyecto deportivo? 

 

 Respuesta habitante de la comunidad 

Este proyecto para los niños y jóvenes de nuestra comunidad seria de los mejor 

porque tendrían en que distraerse durante su tiempo que tienen libre, será un 

excelente proyecto ya que la mayoría de madre que estamos aquí que como 

madres ver a nuestros hijos practicando deportes es algo saludable y 

sobretodo los aleja de las drogas, verlos crecer sanos. 

 

 Un habitante de la colonia realizo la pregunta  

Ese proyecto de la carretera, mi casa queda arriba de la ferretería Valeska no sé 

si va abarcar el diseño, hasta el Monte de los Olivos, porque entonces no sé si 

sobre el proyecto si me tocaría pagar a mí los 6500lps.  Aunque no se 

pavimentara hasta el Monte de los olivos. 

 Respuesta 

Arquitecto Hugo Castillo. Se Pavimentaran todas las calles e igual también 

vamos atender Montes de los Olivos. Recordemos que vamos a pavimenta 9 

colonias por los momentos estamos iniciando con 4. 

          Ingeniero Fernando Sánchez. 



Hay una confusión, por los momentos los que están haciendo proyectos es la 

Alcaldía, es del mismo Gobierno pero la Alcaldía si ustedes ven el pavimento 

que ustedes ven lo están haciendo ellos ahí y lo van a bajar hasta pegar en la 

Quezada, ellos son aparte todo lo que ellos dejen pendiente el Programa lo 

terminara, toda la Nueva Australia va Pavimentada y el hecho que usted viva a 

orilla de la calle que ya está pavimentada también tiene que pagar la 

contrapartida. 

 

 Un habitante de la colonia realizo la pregunta  

Con el propósito de ayudar agonizar entre comunidad y ejecutores del 

proyecto?  El Proyecto delas aguas el proyecto vial está sujeto a imprevistos o 

hay seguridad en cuanto al diseño, la compañía constructora responsable y el 

financiamiento o está sujeto a conseguir más financiamiento o parcial? 

 

 Respuesta 

 Arquitecto Hugo Castillo. 

Realmente pensamos que está asegurado el financiamiento 41 millones de lempiras 

con esto    se abordara cada uno de los proyectos hasta que se acabe. Muy 

probablemente nos va ajustar hacer hasta el 5 o 6 proyecto y los otros tengan que 

esperar financiamiento. 

 Un habitante de la colonia realizo la pregunta  

Mi sugerencia es muchas personas que yo vivimos pegado a la cancha, y también 

pegado a la cancha van hacer las 4 aulas para el colegio, por eso muchas personas que 

vivimos pegado a la cancha sufrimos, mucho drogadicto, muchas personas afectando 

ese lado de ahí, con esa cancha sufrimos muchas personas. 

 

 Respuesta 

 Arquitecto Hugo Castillo. 

Hay una confusión recordemos que el proyecto de la ampliación de la Escuela es en el 

terreno donde ahorita está la canchita, donde se construirán 4 aulas para la escuela a 

donde está la canchita y la canchita la vamos hacer acá atrás del centro comunal. Por 

lo que la comunidad está de acuerdo por medios de votación. 

 

 Un habitante de la colonia realizo la pregunta (Directora del kínder) 

Me parece a mí que el primer proyecto sería la Escuela y el segundo seria el Kínder ya 

que solo a nosotros, las que trabajamos ahí vivimos la experiencia. Ya que un 



ambiente educativo tiene que ser saludable tanto física y psicológicamente para el 

niño y no estoy pidiendo mejoras quiero la construcción de la segunda aula. 

 

 

 Respuesta 

 Arquitecto Hugo Castillo. 

Yo entiendo que va la segunda aula del Kínder. Entonces la asamblea aprueba esa 

noción donde sea primero la Escuela y después el Kínder, donde la escuela seria el 5 y 

el kínder seria el 6, por lo que la asamblea estuvo de acuerdo con la noción. 

 

 Un habitante de la colonia realizo una opinión sobre la temática de la escuela y el 

kínder (Madre de Familia) 

La prioridad primero es la Escuela, por la escuela no se da abasto hay muchos 

niños y en la tarde tiene que venir al kínder a recibir clases los de la escuela 

porque no caben en la escuela. 

 

 Un habitante de la colonia realizo la pregunta  

Las dos cosas son importantes cancha deportiva y el sistema eléctrico pero nosotros 

tenemos un compromiso de pago a la energía eléctrica, que es prioridad de exigirles a 

ellos que vengan a arreglar los trasformadores y no perdamos la cancha. 

 

 Respuesta 

 La comunidad respondió por medio de votación que prioridad entre la 

cancha y el sistema eléctrico 24 votaron a favor de que se construya la 

cancha con 26 votos a favor. 

 

 Siendo las 11:35 am. Se dio por finalizada la asamblea. 

 

 Acuerdos: 

 

1. Cumplir lo firmado en el Acta de compromiso 

 

2. Respetar los acuerdos de priorización de los proyectos que fueron priorizados 

de acuerdo a votación realizada por parte de los participantes en la asamblea 

 



 

3. Ya tener listo el número de cuenta para dárselo a los propietarios de cada lote. 

 

4. Respetar las medidas de seguridad expuestas por el Proyecto en la asamblea al 

momento que se esté construyendo las obras en la colonia por parte de la 

comunidad. 

 

5. La participación en todos los eventos realizados por el PROGRAMA DE 

CONVIVENCIA CIUDADANA Y MEJORAMIENTO DE BARRIO 

 

  



LISTADOS DE ASISTENCIA  A LA ASAMBLEA 
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